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O inverno chega, e, com
ele, as ruas se tornam mais vi-
vas e coloridas em São Sebas-
tião do Paraíso. As flores dos
ipês enchem a paisagem urba-
na de cor e encantam morado-
res e visitantes. Por isso, o mu-
nicípio ficou conhecido como
“Cidade dos Ipês”, um nome
carinhoso que fortalece a iden-
tidade local. As histórias de fun-
dação de São Sebastião do Pa-
raíso contam que os primeiros
desbravadores chegaram à re-
gião em 1821. A partir disso,
ficaram impressionados com a
beleza natural: as árvores chei-
as e floridas, a água limpa, e o
clima agradável. Impressiona-
do, um dos pioneiros teria afir-
mado: “Isto aqui é um Paraí-
so”, e assim deu origem ao
nome da cidade.

Com o passar dos anos, os
ipês tornaram-se ícones da pai-
sagem urbana e rural do muni-
cípio e da região. Em reconhe-
cimento da importância das
árvores floridas para o enrique-
cimento visual e ambiental de
São Sebastião do Paraíso, um
projeto de lei oficializou o títu-
lo “Cidade dos Ipês”. É possí-
vel encontrar diversos tipos de
ipês em Paraíso: amarelo, rosa,
roxo e branco. Eles florescem
principalmente entre junho e
agosto, enfeitando a cidade
com suas cores vívidas. Além
de sua beleza, os ipês oferecem
abrigo e alimento para diversas
espécies, tornando-se aliados
valiosos na preservação ambi-
ental.

O IPÊ E SUA FUNÇÃO
ECOLÓGICA - BELEZA

EM EQUILÍBRIO COM O
MEIO AMBIENTE

Diante de tanta beleza e sig-
nificado para a cidade, é natu-
ral que os ipês despertem curi-
osidade na população sobre sua
importância ecológica. Para
compreender o papel dessas
árvores no equilíbrio ambiental
de São Sebastião do Paraíso,
tanto no espaço urbano quanto
no rural, a reportagem ouviu a
engenheira ambiental Carolina
de Carvalho Prieto. Segundo a
especialista, os ipês desempe-
nham funções ecológicas im-
portantes no meio ambiente:
“No ambiente urbano, além de
embelezarem a paisagem, aju-
dam na regulação térmica, for-
necem sombra e contribuem

Cidade dos Ipês: onde floresce memória,
cultura e consciência ambiental

Muito além do inverno florido: os ipês encantam moradores e turistas, inspiram
ações educativas, campanhas públicas e fortalecem os valores ecológicos da cidade

para a qualidade do ar. Em áre-
as rurais, os ipês participam na
recomposição de matas ciliares
e ajudam na conservação do
solo e da biodiversidade, ser-
vindo como espécies-chave em
processos de restauração eco-
lógica”.

Ela também destaca que,
durante a floração dos ipês,
entre os meses de junho e se-
tembro, muitas espécies de
fauna são beneficiadas. São
essas: as abelhas nativas, os
beija-flores e as borboletas, que
se alimentam do néctar das flo-
res. “As aves frugívoras e
insetívoras, como por exemplo
bem-te-vi, joão de barro, sabiá-
laranjeira, também são atraídas
para essas árvores, ajudando no
controle biológico de pragas e
na dispersão de sementes.” Ela
conclui: “Os ipês têm um pa-
pel importante na manutenção
das cadeias ecológicas locais”.

A engenheira ambiental tam-
bém destaca que o município
já realiza ações de arborização
urbana, mas ainda existe espa-

ço para a ampliação de iniciati-
vas voltadas ao plantio e à pre-
servação dos ipês. Conforme
Carolina, “programas munici-
pais de educação ambiental e
plantios coletivos em escolas,
praças e áreas públicas são
exemplos de ações que podem
ser ampliadas com o envolvi-
mento da comunidade”. Para
mais informações ou sugestões
de participação, a Secretaria
Municipal de Meio Ambiente
pode ser procurada.

“PLANTAR IPÊS E
OUTRAS ESPÉCIES
ARBÓREAS É UMA

MEDIDA EFICAZ PARA
MITIGAR OS EFEITOS

DAS ILHAS DE CALOR”

Em meio à crise climática,
o plantio dessas belas árvores
oferece sombra, aumentam a
umidade do ar e ajudam a di-
minuir a temperatura ao redor.
Além disso, contribuem para a
redução da poluição atmosfé-
rica e melhoram o conforto tér-
mico em áreas urbanas.

Por fim, Carolina reforça
que a população tem um papel
essencial na preservação dos
ipês e de outras espécies nati-
vas. Ações simples como cui-
dar das árvores do bairro, evi-
tar podas agressivas, denunci-
ar cortes ilegais e, principal-
mente, plantar ipês em calça-
das, quintais e áreas comuns
são formas práticas de preser-
var esse patrimônio natural.

“Projetos de adoção de árvo-
res, mutirões de plantio e ativi-
dades educativas em escolas
também são boas oportunida-
des de envolvimento”, conclui.

“Mais do que beleza, os
ipês representam vida, equi-
líbrio e um futuro mais sus-
tentável. Preservá-los é um
compromisso de todos”.

EDUCAÇÃO QUE
GERMINA - O IPÊ
COMO SÍMBOLO

DE APRENDIZADO
E EXPRESSÃO

Por ser uma árvore icônica
na cidade, o ipê possui uma
conexão com a memória afe-
tiva dos paraisenses. Muitos
moradores associam os ipês a
lembranças da infância, dos
encontros familiares e das ca-
minhadas pelas ruas floridas.
Essa conexão faz com que o
ipê não seja só uma árvore,
mas um símbolo vivo da cida-
de e da memória local. Na Es-
cola Municipal Campos do
Amaral, um ipê florido no pá-
tio se tornou parte da rotina das
crianças, e marca presença nos
dias de aprendizado e desco-
berta. A vice-diretora, Larissa
Marcomini, comenta sobre a
beleza natural da árvore:  “En-
che os olhos de quem passa
e principalmente de alunos,
pais e funcionários” .

A presença do ipê também
serve como ponto de partida
para diversos projetos pedagó-
gicos e sequências didáticas.
Professores utilizam a árvore
para trabalhar temas como co-
nexão com a natureza e os se-
res vivos, cuidado e preserva-
ção, a floração dos ipês. “Fo-
ram realizadas aulas de artes
envolvendo as diversas varie-
dades de cores dos ipês. A ár-
vore foi também inspiração
para um poema escrito pelo
escritor José Hilton e uma tela
pintada pela artista Pascoalina
Coelho Souza”, relembra Laris-
sa. Com isso, percebe-se que
o ipê da escola já serviu como
tema de projetos artísticos di-
versos, mostrando como a be-
leza natural se entrelaça com a
expressão artística.

Em outra atividade mar-can-
te, a professora Lucia Helena
Guimarães Pereira coordenou
um projeto de coleta de semen-
tes e plantio de ipês com os alu-
nos. “Trabalhamos a importân-
cia da preservação das nascen-
tes, das matas ciliares e das ár-
vores de madeira de lei. As me-
ninas da limpeza ajudaram, os
alunos trouxeram sementes do

rosa, eu mesma coletei do ama-
relo na chácara. Montamos kits
com explicações sobre as árvo-
res e entregamos como lem-
brança do Dia das Crianças”.

Com esse material, ela e os
estudantes montaram kits in-
formativos sobre as árvores,
que se tornaram uma lembran-
ça entregue no Dia das Crian-
ças. Os kits explicavam o que
é o ipê e como plantar. Após a
distribuição dos kits, muitos
alunos mostraram fotos do
momento do plantio com suas
famílias, e até acompanharam
o crescimento das mudas. O
projeto não apenas ensinou so-
bre o plantio das árvores, mas
também sobre pertencimento
em uma comunidade e respei-
to à natureza. Lucia, por fim,
resume a experiência: “Foi
uma forma de ensinar a im-
portância da preservação das
árvores nativas, das matas
ciliares e das espécies prote-
gidas por lei”.

IPÊS EM DESTAQUE:
A FLORADA QUE

COMUNICA E
REPRESENTA PARAÍSO

A beleza dos ipês encanta os
olhos tanto de paraisenses,
quanto de turistas. Por isso, a
árvore se tornou ferramenta
estratégica de divulgação turís-
tica. Com o avanço das redes
sociais e campanhas visuais
promovidas na Internet, a flo-
rada ganhou destaque – refor-
çando, assim, o título de “Ci-
dade dos Ipês”.

De acordo com os secretá-
rios municipais, a beleza des-
sas árvores é protagonista em
campanhas de comunicação e
políticas públicas de valoriza-
ção da imagem da cidade. O
secretário do Meio Ambiente,
Renan Jorge Preto, destaca que
os ipês são sempre lembrados
e fotografados nessa época.
Renan ainda menciona que al-
guns pontos da cidade se tor-
naram verdadeiros cartões-pos-
tais na época da florada, como
a Avenida João Pereira, a Es-
cola Municipal Campos do
Amaral e a Praça São José —
conhecida como Praça do
“Brutus Lanches”.

Além de pontos emblemá-
ticos da cidade, os ipês tam-
bém foram incorporados como
símbolos em ações culturais e
comemorativas promovidas
pela prefeitura. O secretário de
Cultura e Turismo, Vinício José
Scarano Pedroso, complemen-
ta: “A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso tem um histó-
rico de utilização dos ipês em
suas comunicações, principal-
mente na época da florada. In-
clusive, a Secretaria de Cultu-
ra e Turismo está elaborando
um edital para um concurso de
fotografia dos ipês, que será
publicado com o objetivo de
premiar as melhores imagens”.
Ele também aponta que o ipê
amarelo foi usado como bra-
são do bicentenário da cidade
e está presente no símbolo do
Conselho Municipal de Turis-
mo (CONTUR). Para Vinício,
a florada dos ipês naturalmen-
te estimula a prática da foto-
grafia e desperta o interesse de
turistas encantados com os
tons vibrantes da Cidade dos
Ipês. Segundo ele, “Se criar-
mos atrativos, como sinaliza-
ção nas entradas da cidade, e
ligarmos toda essa beleza dos
ipês à identidade de Paraíso,
conseguimos atrair pessoas que
apreciam esse tipo de fotogra-
fia e de paisagem natural”.

Mais do que um presente do
inverno, os ipês de São Sebas-
tião do Paraíso são essenciais
para o fortalecimento da memó-
ria, da cultura e da conservação
ambiental. Cada flor que preen-
che a copa das árvores e cada
pétala caída na calçada faz um
convite à contemplação e ao
cuidado com o que é essencial.
Logo, os ipês floridos pelas ruas
de Paraíso são uma lembrança
diária de que cuidar da cidade é
também florescer com ela.

FOTOS: Acervo pessoal - Livia Oliveira

A florada transforma ruas em
pinturas e olhares em recordações

Caminhar por Paraíso durante a florada dos
ipês é como passear por uma aquarela viva

Entre folhas e pétalas, a educação ganha conexões profundas com a natureza

O ipê florido em contraste com o céu, mostra
uma Paraíso cheia de cor, mesmo no inverno



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
19 de Julho de 2025Jornal do Sudoestepágina  2

ESCOLA ESTADUAL CLÓVIS SALGADO
AV. MONSENHOR MANCINI, 435 | SÃO SEB. DO PARAÍSO/MG

Crianças e adolescentes de
São Sebastião do Paraíso e da
região têm uma oportunidade
imperdível: no dia 9 de agos-
to, o município vai sediar uma
Clínica de Basquete da Jr.
NBA, voltada para participan-
tes com idades entre 8 e 14
anos. O evento acontecerá no
Centro Social Urbano 2, loca-
lizado na Avenida Central, nº
910, no Jardim Planalto.

A participação é gratuita,
mas as inscrições estão na
reta final e as vagas são limi-
tadas. Os interessados devem
se inscrever com antecedên-
cia por meio do formulário
online, disponível nas redes
sociais oficiais da Prefeitura
e no site da Prefeitura, na
página da Secretaria de Es-
porte e Lazer.

A ação faz parte do pro-
grama global da NBA, que
promove o desenvolvimento
do basquete de base como
instrumento de inclusão so-

Inscrições
para Clínica da
Jr. NBA chegam

a reta final
Divulgação

cial, disciplina e saúde. A vin-
da da clínica para Paraíso é
resultado da parceria entre a
Secretaria Municipal de Es-
portes e Lazer e o colabora-
dor Fábio Orleans, que foi
fundamental para a realização
do evento.

O secretário de Esportes,
Daniel Naves, destacou a im-
portância da iniciativa. “É
uma oportunidade incrível
para nossos jovens atletas.
Ter a Jr. NBA em nossa ci-
dade mostra que estamos no
caminho certo no fortaleci-
mento do esporte local”, afir-
mou.

A expectativa é atrair par-
ticipantes de Paraíso e de ci-
dades vizinhas, incentivando
a prática esportiva e propor-
cionando uma experiência
única para as crianças e ado-
lescentes da região. Para
mais informações, o telefone
de contato é (35) 3531-2807.

(Secom Pref. SSP)

Recorrentes cortes e fa-
lhas no fornecimento de ener-
gia elétrica tem provocado
uma onda de insatisfação em
São Tomás de Aquino. A si-
tuação se agravou após algu-
mas horas de apagão na ter-
ça-feira (15) e seguido de for-
necimento parcial nesta quar-
ta-feira (16), em que apenas
uma das fases da rede estava
ativa em diversas regiões da
cidade, comprometendo o
funcionamento de máquinas,
equipamentos e aparelhos
elétrico.

Em vídeo divulgado em re-
des sociais, o prefeito Da-niel
Ferreira da Silva (Tineca), o
vice-prefeito Juliano Ferreira
e o presidente da Câmara
Municipal, Marcos Fontana,
denunciaram prejuízos e co-
braram providências.

Daniel anunciou que irá
protocolar petição junto ao
Ministério Público, solicitan-
do intervenção urgente para
resolver o problema no for-
necimento de energia elétri-
ca.

Conforme relataram, a si-
tuação tem causado sérios
impactos a comerciantes,
produtores rurais e prestado-
res de serviços. Panificado-
ras, mercados, bene-ficiado-
ras de café e propriedades
agrícolas estão entre os mais
afetados com prejuízos eco-
nômicos significativos.

“Chega de descaso, a Ce-
mig realmente está prejudi-
cando a nossa gente. Já fo-
mos à central da Cemig

Falta de energia elétrica em São
Tomás, prefeito denuncia descaso
da Cemig e pretende recorrer ao MP

acompanhados de deputa-
dos, e até agora, nada”, dis-
se o prefeito.

“São Tomás de Aquino é
uma cidade produtiva, com
mais de 10 mil hectares de
área agrícola, e não pode
continuar sendo penalizada
pela falta de uma subestação
de energia”, destacou o pre-
feito Daniel Tineca.

As manifestações feitas
pelas lideranças  em redes
sociais repercutiram entre
moradores, que relataram
uma série de transtornos: chu-
veiros e geladeiras queima-
das, atendimento de presta-
dores de serviços interrom-
pidos, falhas em equipamen-
tos eletrônicos e perdas ma-
teriais.

A orientação, segundo o
prefeito, é para que mora-
dores lesados registrem bo-
letins de ocorrência na Po-
lícia Militar. Segundo ele,
esses documentos serão
reunidos e anexados à peti-
ção que será encaminhada
ao Ministério Público, como
forma de fortalecer a ação
coletiva em busca de solu-
ção definitiva.

A falta de uma subestação
de energia no município é
apontada como uma das cau-
sas principais do problema.
As autoridades locais defen-
dem investimentos urgentes
por parte da Cemig e refor-
çam que a cidade não pode
mais ser ignorada. “Se muni-
cípios vizinhos como Cape-
tinga, São Sebastião do Pa-
raíso têm subestação, por que
São Tomás, com toda sua
capacidade produtiva, não
tem”, questionou o prefeito.

CEMIG SE
POSICIONA

Sobre a falta de energia na
terça-feira (15) e fornecimen-
to parcial nesta quarta-feira
(16), a CEMIG divulgou nota
em que informa que a inter-
rupção de fornecimento du-
rou uma hora e quarenta mi-
nutos. Segundo a companhia,
o problema teria sido causa-
do por um aciona-mento de
proteção de um equipamen-
to da rede elétrica que aten-
de o município, e que as cau-
sas do acionamento estariam
sendo apuradas”.

Divulgação

Presidente da Câmara Municipal Marcos Fontana,
representante da CEMIG Alexandre Silveira Castro

e o Prefeito Daniel Ferreira da Silva (Tineca)
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Neste 19 de julho, relembramos com
respeito, orgulho e saudade o nascimento do
Comendador João Pio de Figueiredo Westin
que hoje completaria 130 anos.

Homenagem ao Comendador
João Pio de Figueiredo Westin

19 de julho – 130 anos de nascimento

Homem de visão, trabalho incansável e pro-
funda fé, deixou marcas que ultrapassam o tempo.
Como grande fazendeiro, defensor da terra e das
tradições, contribuiu de forma notável para o
desenvolvimento de São Sebastião do Paraíso.

 Atuante na política e na vida comunitária,
especialmente junto à igreja, foi referência de
integridade, generosidade e liderança.

Seu legado permanece vivo na memória de
todos que o conheceram — e também naqueles
que, mesmo sem tê-lo conhecido, herdaram os
frutos de sua história.

Com eterna saudade e gratidão,
Seu filho Antônio Westin e família

Comendador João Pio de Figueiredo Westin

Por Ralph Diniz

O professor de Arte
Kahyo Rodrigues, da Es-
cola Estadual Paraisense,
em São Sebastião do Pa-
raíso, é um dos 30 fina-
listas da 26ª edição do
Prêmio Arte na Escola
Cidadã — o maior prê-
mio de arte-educação do
Brasil. O projeto orienta-
do por ele, intitulado
“Como o teatro modifica
a vida dos estudantes?”,
concorre na categoria
Ensino Fundamental –
Anos Finais e foi seleci-
onado entre mais de 300
inscritos de todo o país.

A iniciativa foi reali-
zada entre maio de 2023
e setembro de 2024,
com estudantes dos 8º e
9º anos, por meio do
Programa ICEB (Inicia-
ção Científica na Educa-
ção Básica), da Secreta-
ria de Estado de Educa-
ção de Minas Gerais. Ao
longo de dois anos, os
alunos participaram de
oficinas teatrais, rodas
de conversa, visitas cul-
turais e processos cria-
tivos colaborativos, que
culminaram na apresen-
tação da peça “Cadê Meu
Gato?”, encenada em se-
tembro do ano passado.

Além da criação do
espetáculo, os estudan-

Professor Kahyo Rodrigues é finalista do Prêmio Arte na
Escola Cidadã com projeto de teatro na Escola Estadual Paraisense

Professor de Paraíso é finalista do maior
prêmio de arte-educação do Brasil

Kahyo Rodrigues, da Escola Estadual Paraisense, representa Minas Gerais
com projeto que une teatro, pesquisa e protagonismo juvenil

tes também produziram
um artigo científico com
ba-se nas experiências vi-
vidas, refletindo sobre a
força do teatro no desen-
volvimento de habilidades

socioemocionais, pensa-
mento crítico e repertório
cultural. O projeto foi em-
basado em autores como
Augusto Boal, Vygotsky e
Jacob Moreno, promoven-

do um diálogo entre arte,
cidadania e formação hu-
mana.

Kahyo Rodrigues, que
também é mestre em Ar-
tes pela Universidade Fe-

deral de Uberlândia e co-
ordenador da tradicional
Oficina de Artes Cênicas
Sebastião Furlan, desta-
cou a importância de che-
gar à final após anos de
dedicação.

“Hoje, ser finalista des-
sa premiação é, para mim,
a realização de um sonho.
Desde 2022 venho ins-
crevendo projetos no Prê-
mio Arte na Escola Cida-
dã, e esta é a primeira vez
que chego à etapa final. Só
de estar entre os 30
finalistas do país já con-
sidero uma grande vitória.
Essa conquista é da nossa
escola, da nossa cidade e
do nosso estado. Sou mui-
to grato à Escola Estadual
Paraisense e ao nosso di-
retor Adilson Luciano Pi-
menta Rezende, que sem-
pre apoia meus projetos
com confiança e total li-
berdade. Isso faz toda a di-
ferença.”

REPRESENTANDO
MINAS GERAIS

Na edição de 2025, que
homenageia o Mara-catu
— manifestação cultural
afro-brasileira de
Pernambuco — o prêmio
recebeu projetos de todas
as regiões do país. Kahyo
é o único professor minei-
ro entre os finalistas, re-
presentando não apenas

sua escola, mas todo o
estado de Minas Gerais
na etapa nacional. O re-
sultado final será divul-
gado no dia 23 de julho,
e a cerimônia de premia-
ção está marcada para no-
vembro, em São Paulo.

Os vencedores de
cada categoria recebe-
rão R$ 10 mil em di-
nheiro, certificado digi-
tal, produção de um
documentário sobre o
projeto e um dia de ati-
vidades culturais. As es-
colas também serão cer-
tificadas e apoiadas
logisticamente para par-
ticipar do evento.

SOBRE A ESCOLA
A Escola Estadual

Paraisense atende ex-
clusivamente alunos do
Ensino Fundamental –
Anos Finais e é dirigida
pelo professor Adilson
Luciano Pimenta Re-
zende. Com cerca de
950 estudantes matricu-
lados, a unidade é refe-
rência em qualidade de
ensino no município e
na região, possuindo o
maior Índice de Desen-
volvimento da Educação
Básica (IDEB) da cida-
de, com nota 6,2 — su-
perior à média estadual
e nacional para essa eta-
pa de ensino.

Divulgação
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FEIJOADA DAS PATROAS
O aniversário das amigas Maria Flávia, Carol, Mayara, Sara e Marina

Maria Flávia Ravagnani Mafra, funcionária pública, casada com
Adalberto Domiciano da Silva, profissional autônomo do ramo de trans-
porte; Sara Alves Medeiros, assistente de apoio executivo no Tribunal
de Justiça de Minas Gerais, casada com Pedro Igor Rodrigues Ferreira
Duarte, investigador de Polícia; Ana Carolina Machado, advogada,
casada com Rafael Gomes, delegado de Polícia; Marina Muniz,
advogada, casada com Eduardo Lange, delegado de Polícia; e Mayara
Cruvinel, casada com Thiago de Medeiros — ambos investigadores
de Polícia.

A comemoração dos cinco aniversários em uma só festa aconte-

ceu na Chácara Só Alegria, no sábado (12/7). Um dia especial, evento
muito organizado, boas risadas, resenha, dança e histórias para contar.

Uma deliciosa feijoada foi servida aos convidados, com a qualida-
de Tip Top. E não podia faltar o pagode com o Grupo Essência. Teve
ainda uma palhinha do Dr. Tiago Bordini no cavaquinho e do Dr. Rafael
Gomes no vocal. E não é que logo após, os irmãos Tiago Gomes e Dr.
Rafael, subiram ao palco e fizeram um show sertanejo daqueles?
Relembraram os velhos tempos — afinal, os dois irmãos já tiveram
uma dupla! Foi pura nostalgia. A noite foi encerrada com o sertanejo
da dupla Turbal & Ramon.

FOTOS: Joel na Balada
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Grupo Boticário inaugura novo
Espaço do Revendedor em São Sebastião do Paraíso

O Grupo Boticário, uma das maiores empresas
de beleza do Brasil, inaugurou oficialmente o Espa-
ço do Revendedor em São Sebastião do Paraíso.
O novo ambiente, na Avenida Monsenhor Felipe,
659, foi criado com o objetivo de fortalecer a parce-
ria com os revendedores, oferecendo estrutura,
apoio e acolhimento em todas as etapas da jorna-
da de vendas.

A inauguração também marcou a chegada de
Eudora à operação da região - mais uma marca do
Grupo Boticário que passa a compor o portfólio lo-
cal, completando a proposta de venda direta

multimarca, ao lado de O Boticário, Quem Disse,
Berenice? e O.U.i. Uma novidade que amplia as
possibilidades e fortalece ainda mais a atuação dos
revendedores.

Além do ambiente de atendimento e relaciona-
mento, o novo espaço também abriga uma estrutu-
ra logística que atenderá mais de 1.100 revende-
dores das cidades de São Sebastião do Paraíso,
São Tomás de Aquino, Jacuí, Cássia, Claraval,
Delfinópolis, Ibiraci e Capetinga.

"Esse espaço foi pensado com muito carinho
para valorizar ainda mais o trabalho dos nossos

FOTOS: Joel na Balada

revendedores, oferecendo um ambiente acolhe-
dor, moderno e conectado com as necessidades
do dia a dia. Estamos muito felizes em entregar
esse novo capítulo com a chegada da marca
Eudora, que chega para somar ao nosso time de
marcas de sucesso", destacou a franqueada
Glauce Mara Soares, do Grupo Boticário na re-
gião.

O evento celebrou não apenas a abertura do es-
paço, mas o fortalecimento de uma parceria
construída com confiança, dedicação e paixão pela
beleza
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Circuito Mineiro da Queima do Alho
ETAPA SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO

No domingo (06/7), foi realizada, no Parque de Exposições João
Bernardes Pinto Sobrinho, em São Sebastião do Paraíso, mais uma
etapa da Queima do Alho, evento que percorre mais de vinte cidades
e conta com a participação de 26 comitivas.

Além da tradicional comida mineira e tropeira, o evento celebrou a
cultura rural e contou com muita música. A Queima do Alho também
teve um papel solidário importante: foram arrecadados alimentos não
perecíveis, destinados ao Asilo São Vicente de Paulo. Segundo o

organizador Valdir Custódio, aproximadamente cinco mil pessoas pas-
saram pelo evento, resultando em quatro toneladas de alimentos arre-
cadados, superando todas as expectativas.

O Prato Solidário também foi um sucesso, com muitos abraçando
essa causa tão nobre. O evento contou ainda com serviço de bar e a
locução ficou por conta de Kid Colorado. Atrações musicais: Luigi
Santo, Marlon Reis & Caetano, Harlla Santos, Cassiano & Diquinho.
Realização: Comitiva Esperança de São Sebastião do Paraíso.

FOTOS: Joel na Balada
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ACORDO IMPULSIONA RECICLAGEM DE CARBONO

A CBMM de Araxá, líder global na produção e
comercialização de produtos de Nióbio, e a Universidade de
Birmingham, no Reino Unido, anunciaram o desenvolvimento
de um projeto conjunto focado em tecnologia de reciclagem
de carbono para a produção de aço com menos emissões,
contribuindo diretamente para os esforços de descarbonização
da indústria. A iniciativa visa transformar o dióxido de carbo-
no (CO‚ ) gerado por processos industriais de alto consumo
energético — baseados na queima de combustíveis fósseis —
em um insumo reutilizável. (Carin.net – Araxá) https://
clarim.net.br/cbmm-e-universidade-de-birmingham-firmam-
parceria-para-impulsionar-reciclagem-de-carbono/

ITABIRITO TERÁ PÁTIOS DE PARADA
Foi sancionada em Itabirito a Lei Municipal nº 4.290, que

autoriza o Poder Executivo a destinar terrenos públicos para a
criação de pátios de parada e estacionamento de caminhões e
carretas. A medida tem como objetivo principal melhorar o
fluxo viário da cidade, coibir o estacionamento irregular de
veículos pesados e oferecer mais segurança e estrutura aos
motoristas. A legislação busca equilibrar as demandas do trans-
porte de cargas com a qualidade de vida urbana, contribuindo
para uma cidade mais organizada e segura. (O Liberal – Ouro
Preto) https://oliberalinconfidentes.com.br/itabirito/nova-lei-
autoriza-a-criacao-de-patios-para-caminhoes-em-itabirito/

POUSO ALEGRE TERÁ 176 MORADIAS
Foi publicada nesta segunda-feira, 14, a Chamada Pública

que tem como objetivo selecionar uma empresa de constru-
ção civil interessada em participar do processo de contratação,
por meio da Caixa Econômica Federal ou outra instituição fi-
nanceira autorizada. A chamada pública representa mais uma
etapa do processo de viabilização das 176 novas unidades
habitacionais anunciadas pela Prefeitura de Pouso Alegre, que
se somam aos 100 apartamentos já em construção no bairro
Jardim São Fernando, totalizando 276 moradias populares des-
tinadas a famílias de baixa renda no município. (Pouso Alegre
em Foco) https://pousoalegreemfoco.com.br/noticia/2279/pou-
so-alegre-avanca-projeto-habitacional-lanca-chamada

FILARMÔNICA DE MINAS EM VALADARES
Neste próximo sábado, 19, a Cemig, com o apoio da Pre-

feitura de Valadares, traz à cidade a Orquestra Filarmônica de
Minas Gerais para um concerto ao ar livre na praça da Esta-
ção a partir das 20h. O programa da apresentação, que será
gratuita e com interpretação em Libras, é composto por dez
peças, executadas por 90 músicos brasileiros e estrangeiros,
que vão do repertório erudito ao popular, internacional e naci-
onal. A regência está a cargo do maestro paulista José Soares,
regente associado da Filarmônica de Minas Gerais. (Portal
Vemvegv – Governador Valadares) https://vemvegv.com.br/
filarmonica-de-mg-chega-a-valadares-para-concerto-na-
praca-da-estacao/

TRE CASSA PREFEITO DE VIEIRAS
Durante a sessão da última quarta-feira, 09, a Corte Eleito-

ral mineira cassou o diploma do prefeito de Vieiras, Ricardo
Maia. O TRE confirmou a sentença da 187ª zona eleitoral que
reconheceu o abuso de poder político e econômico e a prática
de condutas vedadas pela legislação eleitoral, durante a cam-
panha para as Eleições 2024. Apesar da decisão, o processo
ainda cabe recurso. Conforme determinado pela Corte, os cas-
sados permanecem no cargo até o julgamento de eventuais
embargos de declaração, quando as decisões deverão ser exe-
cutadas, com o afastamento do prefeito e vice e a marcação
de novas eleições. (Gazeta de Muriaé)  https://
gazetademuriae.com.br/noticia/detalhe/16056/tre-cassa-man-
dato-do-prefeito-e-vice-de-vieiras

ARAGUARI TEM ARENA MINAS URBANO
Foi inaugurada nesta terça-feira, 15 de julho, a Arena Mi-

nas Urbano em Araguari, marcando o início da programação
oficial do projeto que transforma espaços públicos em polos
de cultura, arte e convivência. Instalada na Praça Getúlio
Vargas, a estrutura recebe até o dia 19 uma agenda intensa e
gratuita de oficinas, apresentações, rodas de conversa, dança
e música, abertas para todas as idades. A iniciativa, realizada
em parceria com órgãos públicos e coletivos culturais, reafir-
ma o compromisso de levar arte e cidadania aos territórios
urbanos de Minas Gerais. (Gazeta do Triângulo – Araguari)
https://gazetadotriangulo.com.br/minas-urbano-movimenta-
araguari-com-cultura-e-lazer-na-praca-getulio-vargas

PROJETO CIENTÍFICO EM PATOS
Teve início neste mês um projeto de pesquisa vinculado ao

Programa Institucional de Bolsas de Iniciação Científica (Pibic)
do Centro Universitário de Patos de Minas (Unipam). A inici-
ativa é coordenada pelo professor Dr. Luiz Flávio Nepomuceno
do Nascimento e executada pelo aluno Murilo Soares Marra,
do 9º período do curso de Medicina Veterinária. Intitulado “Es-
tudo Comparativo de Dois Protocolos de Transferência de
Embriões em Fêmeas Bovinas no Município de Patos de Mi-
nas – MG”, o projeto visa avaliar a eficácia de dois protocolos
de transferência de embriões bovinos (frescos e congelados)
da raça Nelore. (Folha Patense) https://www.folhapatense.
com.br/projeto-de-iniciacao-cientifica-consolida-parcerias-e-
torna-se-vitrine-para-genetica-animal-na-regiao

Neste 20 de julho, Dia do
Amigo, celebramos os laços
que nos conectam e reforça-
mos que a verdadeira amiza-
de também se manifesta por
meio de gestos concretos de
Solidariedade.

Mais uma vez, a Legião
da Boa Vontade (LBV) rea-
liza ações em diversas cida-
des brasileiras, incentivando
doações e engajando a soci-
edade em uma grande cor-
rente de apoio às famílias em
situação de vulnerabilidade
social.

Com o lema “Seja um ami-
go solidário e abrace uma cau-
sa que importa”, a campanha
ressalta o valor da amizade
como ponte para a construção
de um mundo mais justo, fra-
terno e solidário.

Em São Sebastião do Pa-
raíso, a LBV mobiliza uma
rede de solidariedade para ar-
recadar alimentos não perecí-
veis, que serão destinados às
famílias atendidas pelo Cen-
tro Comunitário de Assistên-
cia Social da LBV e que se

LBV celebra o Dia do Amigo com
Ações Solidárias por todo o país

Data convida à reflexão sobre a importância da amizade
e mobiliza a sociedade para ajudar quem mais precisa

encontram em situação de
vulnerabilidade social — um
gesto concreto de amizade,
acolhimento e respeito à dig-
nidade humana.

PARTICIPE DA
SEMANA DO AMIGO
SOLIDÁRIO DA LBV!

– Doe alimentos não pe-
recíveis na unidade da LBV
de 14 a 18/07: Av. Monsenhor
Felipe, 555 - Vila Dalva, São
Sebastião do Paraíso – MG.
Telefone: (35) 3531-1866.

– Faça doações on-line:
acesse www.lbv.org.br ou via
Pix Solidário: doar@lbv.org.br.

– Seja voluntário(a) nas
ações sociais da LBV. Inscre-
va-se: https://www.lbv.org/
contato/seja-um-voluntario.

– Compartilhe essa ini-
ciativa solidária! Marque
seus amigos nas redes sociais
e convide-os a colaborar e
marque também o perfil
@LBVBrasil no Instagram e
no Facebook.

Divulgação

Presidente da AMEG participa da
VIII Conferência Municipal de Saúde
de Monte Santo de Minas e destaca

avanços e desafios na gestão do SUS
Na manhã desta quarta-fei-

ra, 16 de julho, o presidente da
Associação dos Municípios da
Microrregião do Médio Rio
Grande (AMEG), Marcelo
Morais, prefeito de São Sebas-
tião do Paraíso, participou da
VIII Conferência Municipal de
Saúde de Monte Santo de Mi-
nas. O evento reuniu gestores,
profissionais da saúde e repre-
sentantes da sociedade civil
para discutir os rumos e os
desafios do Sistema Único de
Saúde (SUS).

Com o tema “Redes de
Atenção à Saúde: construindo
caminhos para um cuidado in-
tegral e contínuo no SUS”, a
conferência teve como propos-
ta principal fortalecer o diálo-
go entre os diversos atores do
sistema de saúde, promoven-
do a construção de propostas
voltadas à integração e à reso-
lutividade da rede assistencial.

Marcelo Morais foi o res-
ponsável pela primeira palestra
do dia, abordando o tema “De-
safios da Gestão Pública Muni-
cipal”. Durante sua fala, com-
partilhou a experiência de São
Sebastião do Paraíso na condu-
ção das políticas de saúde, des-

tacando conquistas importantes
para o município paraisense.

O prefeito também chamou
a atenção para questões críti-
cas enfrentadas pelos gestores
municipais, como a judiciali-
zação da saúde, que muitas
vezes impacta diretamente na
organização da rede, e a inter-
ferência política nos fluxos do
SUS, que prejudica a eficiên-
cia e a equidade do sistema.

“Acreditamos no SUS e se-
guimos lutando pelo seu forta-
lecimento. O Sistema Único de
Saúde é o melhor plano de saú-
de do mundo — público, gra-
tuito, universal — e deve ser
tratado com respeito e com-
promisso”, afirmou Morais.

A programação da confe-
rência contou com as palestras
do consultor de saúde Relton
Uilian Ardengue, que tratou

sobre a integração e a efetivi-
dade das Redes de Atenção à
Saúde, e da enfermeira Natalia
de Morais, que abordou o pa-
pel da Atenção Primária como
ordenadora dos serviços de
saúde. No período da tarde, os
participantes se dividiram em
oficinas para a elaboração de
propostas, seguidas pela plená-
ria final e encerramento.

(Ascom Pref. SSP)

Prefeitura
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• A empresária FÁTIMA CANTIERI
ALMEIDA recebe cumprimentos no dia
23/07.

• PEDRO GOMES DUARTE, comemora seus 6
anos sábado 19 Julho filho de Rafael Grillo  e Fabiana
Gomes Duarte.

• A fonoaudióloga ROSÂNGELA CANO-
AS DE ANDRADE comemora seu ani-
versário, dia 19.

• Dra. TÂNIA DE VASCONCELOS
PEDROSO BALBO, Membro Efetivo da
Academia Paraisense de Cultura come-
mora natalício neste sábado, dia 20.

• Professora ZÉLIA DIOGO MALAGUTI
celebra entre familiares e amigos, mais
um ciclo de vida neste domingo dia 20.

ANIVERSARIANTES
• A coluna almeja feliz aniversário a JOSTER MARA
PAES que receberá cumprimentos dia 22.

• Sábado dia 19, Elizabete Rocha Martins, Márcio
Urias, Núbia Scarano, Sargento PM Dary Soares.

• Domingo dia 20 Ana Cláudia Moraes, Dr. Paulo Mar-
ciano da Silva, Nilza Aparecida de Lima, Neusa
Rezende, Dra. Oriane Soares Paula e Silva,  Maria
Tereza Gonzales de Pádua, Mírian Brito, Solange
Cosini, Júlio César Araújo, Paulo Udenir.

• Dia 21, Marizilda Cunha Neto Figueiredo Pereira, José
Marinzeck,  Vinícius de Paula Canoas, Antônio Naves,
Priscila Caetano.

• Dia 22  Cleide Souza.

• Dia 23 Rita Mambrini, o Guarda Municipal Carlos Bar-
bosa, engenheiro agrônomo Mauro Westin, Divino Mar-
cos Duarte.

• Dia 24 Salem Melles, Maria Abadia Diogo, Ewelise
Caetano.

• Dia 25 Fabrícia Carvalho, Tadeu Pedroso, Dídimo de
Sales.

Antecipamos nossos cumprimentos ao estimado
casal, Stela Pádua Coelho Jorge e Fernando
Miranda. Stela comemora seu natalício no
próximo dia 23, enquanto Fernando, colunista
que enriquece as páginas do Jornal do
Sudoeste com seus sempre apreciados textos,
aniversaria no dia 31.

Cumprimentos ao estimado
casal Stela e Fernando


